

令和7年度 地区別町内会連絡会議質疑応答

忠類地区 令和7年11月13日(木)

No.	質問者	質問・意見	回答	担当部
(2) 福祉除雪事業について				
1	忠類栄町	<ul style="list-style-type: none"> ・ 昨年度の実績件数を教えていただきたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 昨年度の実績は3世帯です。14件の申請があり、該当したのは3件となっております。 	保健福祉部
その他質疑				
1	忠類栄町	<ul style="list-style-type: none"> ・ 近年、夏場は暑い日が多くなっており、令和7年は6月～8月で計28日が真夏日となっていた。このような中、避難所となっている小中学校の体育館について、エアコン設置を要望する声が聞かれるが、その設置率は、北海道では公立小中学校で5.1%、十勝管内で見ると中札内村と更別村で100%という状況である。 大容積の施設にエアコンを設置するとなると巨額の費用が掛かるとは思うが、真夏日の災害時における避難を想定した場合、設置の必要性について町としてどのように考えるかうかがいたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 町内に32箇所ある避難所は、いずれも災害時対応とは別の目的で設置されており、災害が発生した際、一時的に避難所として利用するというものであることから、エアコンの設置については各施設管理者の考え方によりますが、エアコンに代わるものとして、災害用のポータブル冷風機もあるので、そういう機材も活用可能です。 	住民生活部
		<ul style="list-style-type: none"> ・ 暑さ指数が高くなった場合、小中学校では体育館の使用を中止すると思うが、それにより授業や部活動がストップしたことはあるか。あるとしたら、そのような状況の回避に向け、エアコンを設置する考えはあるか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 熱中症アラートが発表され、体育の授業を別の課目に振り替えたことはありますが、体育館へのエアコン設置要望はないため、現在のところ設置は考えておりません。 	教育部
2	忠類白銀町	<ul style="list-style-type: none"> ・ 昨年度の会議において、公営住宅の草刈りに関する要望があったが、令和7年度の実績を教えてほしい。 ・ 公共施設における太陽光発電設備設置について、昨年度の会議時、忠類地域における設置箇所の配慮に関する要望があったが、検討の状況を教えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 公営住宅における草刈りの令和7年度実績は、6月・8月・10月の3回となっており、前年度の2回よりも1回多く実施したところあります。 ・ 昨年度の会議時にいただいたご指摘を踏まえて、設置場所を変更することで検討しており、地権者と用地買収について協議しているところであります。令和10年度に整備する予定なので、来年度には詳細についてご説明できるものと想定しております。 	忠類総合支所 住民生活部

令和7年度 地区別町内会連絡会議質疑応答

幕別地区 令和7年11月13日(木)

No.	質問者	質問・意見	回答	担当部
(1) マイナンバーカードの活用について				
1	緑町1	<ul style="list-style-type: none"> マイナ保険証の利用について、投薬の状況や受診歴といった医療情報は、医療機関に共有されるだけではなく、自分自身でも情報を閲覧できるということか。 	<ul style="list-style-type: none"> スマホアプリ「マイナポータル」により、自分自身の医療情報も閲覧することができます。 	住民生活部
その他質疑				
1	緑町1	<ul style="list-style-type: none"> アイヌ文化拠点施設の工事について、現在の進捗状況や今後のスケジュール、また供用開始後の利用方法を教えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 令和7年度中に生活館棟と展示館棟の建築工事を完了させる予定であり、完了後は住民の皆様にお見せしたいと考えております。 また、展示館棟は蝦夷文化考古館の収蔵物を移転展示し、広くアイヌ文化に触れていただきたいと思います。一方、生活館棟には伝承室という部屋があり、アイヌ文化伝承保存会や全道のアイヌ関係者に協力を仰ぎながら、アイヌ文化の刺繡や木彫のほか、アイヌ語公営塾などの各種講座を開催していきたいと考えております。 全ての準備が整い、施設がオープンするのは令和8年9月頃の予定です。 	教育部
2	相川	<ul style="list-style-type: none"> アイヌ文化拠点施設の整備箇所は、途別川に架かる千住橋があり、国道38号の4車線化を検討する際、影響を受けるのではないかと思われる。う回路の設置などで対応するのだろうと予想しているが、そうした場合、施設利用に支障は出ないのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 国道38号については、施設管理者である国の方で交通量調査を実施しており、その結果を踏まえて4車線化が検討されるものです。人口が減少しているため4車線化は実現しない可能性もありますが、いずれにしても都市計画決定の内容を逸脱しないよう配慮します。 	建設部

令和7年度 地区別町内会連絡会議質疑応答

札内地区 令和7年11月14日(金)

No.	質問者	質問・意見	回答	担当部
(1) マイナンバーカードの活用について				
1 北栄町2		<ul style="list-style-type: none"> 本町におけるマイナンバーカードの取得状況を教えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 本町のマイナンバーカード取得状況について、令和7年7月31日時点の累計枚数は、転出や死亡による無効分を含めて、22,872枚となっております。 	住民生活部
		<ul style="list-style-type: none"> マイナンバーカードを利用したコンビニ交付サービスは、どこで受けることができるのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 町内のセブンイレブン、ローソン、セイコーマートのほか、町外だと帯広のイオンや音更町駒場の郵便局など、いわゆるキオスク端末が設置されている場所で利用できます。 	住民生活部
2 泉町		<ul style="list-style-type: none"> 病院でマイナ保険証を利用して手続きする場合、高齢者には理解が難しく大変という声を聞くが、すでにマイナンバーカードを保険証と紐づけ済みの人が従来の紙タイプでの保険証利用を希望する場合、町に発行してもらえるのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 役場でマイナンバーカードと保険証との紐づけを解除する申請をしてもらえば、資格確認証を発行することができます。 	住民生活部
		<ul style="list-style-type: none"> 後期高齢者はマイナ保険証と資格確認証の両方を所持していると思うが、どちらとも利用できると理解してよいか。 	<ul style="list-style-type: none"> マイナ保険証と資格確認証の両方を所持している場合、どちらも利用できます。 	住民生活部
3 西町1		<ul style="list-style-type: none"> マイナ保険証を確定申告の医療費控除に利用する際、紙で申告する場合にマイナポータル上の医療費に関する情報をPDFなどでダウンロードして使えるのか。 	<ul style="list-style-type: none"> マイナポータル上の医療費に関する情報は、PDFやExcelのデータファイルとしてダウンロードし、印刷の上で医療費控除の申告に使用できます。 	住民生活部
4 上稻志別		<ul style="list-style-type: none"> 過去に一度マイナンバーカードを更新したが、次回、10年後の更新時には、改めて顔写真が必要になるのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 更新時には改めて顔写真の提出が必要となります。役場で更新申請してもらえば窓口で写真撮影が可能です。 	住民生活部
(2) 福祉除雪事業について				
1 泉町		<ul style="list-style-type: none"> 今年度の福祉除雪の申請は、降雪前からできるという認識でよいか。また、本人による申請書の作成が困難な場合、親族やケアマネジャーが申請することもあるかと思うが、その場合、収入状況を示す通帳等の資料提供は後日でもよいか。 	<ul style="list-style-type: none"> 現地確認も行った上で審査する必要があるため、降雪前に申請していただくようお願いします。また、収入状況等の確認については、町職員が申請者の自宅を訪問して行うことも可能なので、個別に問い合わせてください。 	保健福祉部
		<ul style="list-style-type: none"> 町の除雪基準である10cmよりも少ない降雪量の時は、福祉除雪事業による除雪はどのような対応になるのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 福祉除雪事業による除雪は、町道を含めた公道のかき分け除雪後の置き雪も対象となっており、町の除雪車両出動が事業実施の条件であることから、10cm未満の降雪時、福祉除雪は基本的に実施しません。 	保健福祉部
2 泉町東		<ul style="list-style-type: none"> 福祉除雪事業では様々な要件が設定されているが、現実として、地域には70～80歳代の人が多く、収入に関係なく身体的に除雪が大変である。このように、収入面から福祉除雪事業の対象にはならないが、高齢のため除雪に苦慮しているような世帯は、各自で除雪を行わなければならないのか。 	<ul style="list-style-type: none"> 高齢の世帯では身体的に除雪が大変であることは理解していますが、福祉除雪事業は、公費で民地の除雪をするものであることから、あくまでも自助や共助による除雪が困難な低所得世帯を対象としております。収入が一定程度ある世帯については、業者に依頼するなど各自での対応をお願いします。 	保健福祉部
		<ul style="list-style-type: none"> 除雪のあり方として、かき分け除雪が問題と感じており、行政の方で除・排雪をしっかりと行ってほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 協働のまちづくり支援事業の中に「雪かき支援」のメニューがあり、あくまでも地域の助け合いであるため強制ではありませんが、1シーズン1戸あたり5,000円を交付することができるので、そちらの活用も検討してください。 	住民生活部
			<ul style="list-style-type: none"> 総延長およそ650kmの車道を対象とした町道除雪は、夜中に開始し、通勤・通学が始まる朝7時までに完了させることを目標としているが、現実的には、除雪に対応する業者の車両数・作業時間・作業員といった物理的な制限があり、かき分け除雪でなければ間に合わないため、ご理解くださいますようお願いします。 	建設部

令和7年度 地区別町内会連絡会議質疑応答

その他質疑			
1	北栄町2	<ul style="list-style-type: none"> ・ こちらの地域では住宅が比較的密集しており、本年2月の大雪時には交通事故も発生した。町の予算的に厳しいことは理解しているが、速やかな排雪を検討してほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 新雪の除雪後は、道路パトロールの巡回により安全性を確認しております。また、排雪については、通行止めが必要になるほか、大型ロータリーやダンプトラックなど様々な車両を使用するため費用がかさむことから、現状の実施基準となっておりますが、本年2月のような記録的な大雪時においては、交通への支障等も注視しながら、状況に応じた排雪を検討したいと考えております。
		<ul style="list-style-type: none"> ・ 地域のごみステーションでは、収集前に満杯になっていることもあるため、ごみ収集について、1箇所に集積するのではなく、戸別収集を検討してほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 現状のごみステーションは1箇所あたり8戸程度で利用し、委託業者がごみ収集しておりますが、戸別収集する場合、委託費がおよそ2倍になるため、予算の状況を考慮すると、対応は難しいと考えております。 町では、パンフレットの配布やホームページでの掲載を通じて、ごみ分別方法の周知を図るとともに、分別が不適切なごみについては「収集できない」旨を示したシールを貼付するなどしております。それらの取組によって分別の状況は改善されてきていると考えおります。また、ごみの分別・排出方法をテーマとした出前講座も実施できますので、ぜひ活用してください。
2	泉町東	<ul style="list-style-type: none"> ・ 除雪後は、車道の路肩に積み上がった雪山によって見通しが悪くなるが、特に町道と国道・道道との接続部でそれが顕著になっているため、国や北海道と連携し、見通しの確保を図ってほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ 国・北海道と町との間で情報共有を図るなど、緊密な連携体制をとっていきたいと考えております。